

N el trágico problema de la integración forzosa de las escuelas públicas, no hemos de referirmos tan sólo a la educación... Es necesario enfrentarse con la verdad, por desagradable que el asunto pueda parecor. Pues la raiz de todo el problema está en el matrimonio entre razass. Así escribía en noviembre de 1958 el periodista David Lawrence. Desde el 17 de mayo de 1954, fecha en la que el Tribunal Supremo declara por unanimidad que es anticonstitucional la segregación en las escuelas públicas, se han producido manifestaciones semejantes, pero posiblemente nadie haya expresado con tan estremecedora claridad como Lawrence una actitud racista. No deje de observarse que el periodista califica de «trágico problema» la decisión gubernamental de la integración en las escuelas... Pero donde Lawrence alcanza grados de increible refinamiento dialéctico es cuando gallardamente propone que hay que enfrentarse a la verdad «por desagradable que el asunto pueda parecero. La conclusión, como era de esperar, no es otra que el matrimonio entre razas, es la verdadera eraiz de todo el problema». En efecto, la cuestión matrimonial, la unión sexual entre dos ruzas es el cuballo de batalla de toda mentalidad racista. Durante muchos años se ha mantenido el slogan «Separate but equal» —Separados, pero iguales—, hi-pócrita fórmula conservadora que en definitiva propugnaba la segregación.

Ante la Constitución, todo ciudadano americano tiene los mismos derechos, venia a decir esa mentalidad emoderadamente racista»—si es que en el problema del racismo pueden caber moderaciones—; pero honestamente no se podía olvidar que el 6 de mayo de 1857, en el proceso de Dred Scott, el Tribunal Supremo manifestó que un negro, desde el punto de vista de la Constitución, no es un ciudadano... La ley, en última instancia, toleraba una situación de hecho. Y la opinión pública reconocia la herencia esclavista y el problema subsistia. Algún negro podía vencer individualmente la barrera de su raza triunfando socialmente; pero se elevaba sobre su propia condición, era aceptado por su calidad de eself-made-mana; la colectividad era ajena al reconocimiento particular de ese individuo, aunque indirectamente se beneficiara del éxito centre los blancoso de un hermano de raza. No cabe duda que la prominente situación profesional de intelectuales, artistas, deportistas negros ha colaborado a debilitar el mito de la inferioridad de la raza negra, pero de todas formas, esta consideración teórica se viene abajo en cuanto se plantes una situación concreta; y esa situación muy bien puede ser la de que el matrimonio unirá dos razas que tienen que estar separadas.

Se comprende que la disposición del Tribunal Supremo ordenando la integra-

Se comprende que la disposición del Tribunal Supremo ordenando la integración en las escuelas provocase la alarma en la mentalidad racista: la amenaza de relaciones entre jóvenes de diferentes razas se cernía inmediatamente, dado que en las escuelas secundarias americanas la enseñanza es mixta. En Florida se recurrió a una curiosa estratagema: se aceptó la integración, pero se propuso una ley que autorizaba la separación de sexos en las escuelas integrantes... Múltiples argumentos prosperaron para detener ese impulso gubernamental que tendia a derribar SIGUE la barrera racial; la mentalidad reaccionaria agudizó su estrecha dialéctica

## EL AMOR VENCE AL RACISMO

EN U.S.A. MATRIMONIOS MIXTOS LUCHAN EN FAVOR DE LA INTEGRACION



y ahora lanza 14 NUEVOS COLORES en liso y madera para enriquecer su completísima gama.



labricado por FORMICA ESPAÑOLA, S. A.- GALDACANO (VIZCAYA)
pida nuestro folieto COCINA 1965
CONSULTE A NUESTRAS DELEGACIONES

Al comprar... ¡exija la etiqueta de garantía!



## UNA SINFONIA DE BELLEZA Y PRECISION EN LOS RELOJES-JOYA LONGINES

La tradicional precisión de Longines (la firma a la cual se confía el cronometraje de las más importantes competiciones deportivas internacionales) se ve ahora realzada por los metales y piedras preciosas, combinados con exquisito gusto, en sus magistrales relojes-joya. Un regalo que perdura a través de muchos años. Un recuerdo permanente y delicado.

Esto es Longines. Deje constancia de sus afectos con el obsequio inolvidable.

El reloj-joya Longines.

## LONGINES

Desde 1867

LONGINES marca el ritmo del tiempo de los hombres



para oponerse a esta inevitable corriente de la Historia. «Hay estadisticas que tienden a demostrar —observa Claude Julien— que los casos de embarazo son más frecuentes en las menores negrus que en las menores blancas, asegurando que, por lo tanto, la integración es una amenaza para la moralidad de estas últimas. El Ministerio de Salud Pública y de Educación estima que, en 1956, más del 20 por 100 de los nacimientos fueron ilegítimos entre los negros, mientras que solamente lo fueron el 1,9 por 100 entre los blancos». Naturalmente, sería revelador estudiar a fondo las condiciones en que puede establecerse una relación sentimental entre un muchacho negro y una chica blanca en una escuela del Sur, por ejemplo. Los casos no pueden estimarse aisladamente, sino que tienen que ser examinados desde una perspectiva general, contando con las implicaciones de todo tipo —no sólo la racial, sino la econômica, social, moral, etc.— que hacen compleja la cuestión.

En la actualidad, diecinueve Estados americanos prohiben los matrimonios en-tre blancos y negros. Esto significa que los matrimonios mixtos emigran a otros Estados de más amplio criterio, y lejos de la familia y los amigos. Incluso para los que se casan en sus ciudades nativas surgen muchos problemas. Puede suceder que los padres no acepten al novio o a la novia y también que los amigos se sientan incómodos al invitarlos, lo que significa que quedan sislados en la comunidad. Muchos de ellos dicen que es mejor vivir en América de lo que seria vivir en muchas partes de Europa, porque en América es más corriente esta situación. En efecto, no hay que olvidar que a pesar de la mala prensa que la actitud racista de de-terminada mentalidad americana tiene en todo el mundo, es en los Estados Unidos en el país en el que una minoria étnica ha realizado un considerable avance. Detengámonos a pensar cuales serían los resultados de una encuesta establecida en nuestro propio pais si preguntáramos a madres de familia qué les parecería que sus

hijas contrajesen matrimonio con un negro...
Al menos, en los Estados Unidos, la gran masa negra ha tomado conciencia de raza y se rebela contra la situación. Bajo la consigna de la no violencia, el pueblo de color ha conseguido en el transcurso de unos pocos años incalculables problo de color ha conseguido en el transcurso de unos pocos años incalculables progresos. Los matrimonios mixtos pueden crear una nueva etapa —fundamentalmente decisiva— en esta era de la integración. Valerosamente, unas cuantas parejas construyen su vida oponiéndose a la barrera de la intransigencia. Sólo la costumbre autentificará este estado de cosas. Las leyes podrán abrir caminos al espíritu de comprensión de la opinión pública. Y, lentamente, esta fuerza irresistible, esta turbulenta corriente de la Historia, acabará imponiéndose pese a la ceguera de muchos. Los matrimonios mixtos miran con esperanza el futuro de aus hijos. Una vez más, el porvenir está en manos de la juventud: ella heredará las contradicciones de la generación precedente y sabrá asumirlas en un clima —ouizá— de menor tensión.

generación precedente y sabrá asumirlas en un clima —quiza de menor tensión.

Por la vía del amor, de la relación sentimental, estos matrimonios cooperar a hacer viva y efectiva la política de la integración racial.

(Fotos de MIKE SMITH y DAVID STEEN, Copyright by Camera Press)





Matrimonios mixtos en los Estados Unidos. Dentro de la lucha por los derechos civiles, propugnada por las leyes pero aún no admitida totalmente por la opinión pública, estas parejas cooperan a destruir el obstáculo racial que determinada mentalidad pretende todavia mantener. Pero el futuro y la esperanza están en sus hijos...